
Alc種ldfa de la DIGNIDAD

CONC言lo MUNICIPAL DE冒ENA

ACTA sEs暮6N oRDINA肌

01 de oc亡ubre de 2024

En la ciudad de Tena provincia de Napo, a un dia del mes de oc同bre de dos nil

vei融cua廿o,　a las lo HO8,　preⅥa convocatoria y c○ns屯taci6n

del qu6rum legal reglamentario, se ins亡ala la sesi6n ordinaria del Concejo Munidpal de

Tena, bajo la direcci6n del se静or alcalde川mmy Reyes, con la asistencia de los si糾ientes

se吊ores concejales:

M重EMRROSDELCONCEIOMUN重C暮PAL ��8�5H�ｸ�ｲ�事usT重F賞CA Au§ENcn ��U4T薀R�

ConceialÅlvarezArcen血esMa血Regina ��X ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer ��X ��

ConcejalCuⅥYau轟pomaEdgarMois台s 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraしuisEnrique ��X ��

ConcejalSまnchezTroyaLeidyMa｢iela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbertoEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

AlcaldeJimmyXavierReyesMa｢脆o 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria ac請a come secretaria la abogada Vanesa Co巾ez Aucay,

directora de Secretarfa General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadan年a en general, No pa鵬dpa la se充ora vicealcaldesa Regina Å1varez, quien

jus髄ca su ausencia confbrme, memorando No. GADMT-SC-2024-081与○M

respectivamente. No pa鵬cipa el concejal Wilson Boh6rquez, quien justi鮎a su ausencia

con cer鵬cado medico. No pa競icipa el concejalしuis Rod正guez quien just脆ca su ausencia

conforme, memorando No. GADMT-SC-2024-0814-M.

E｣ ORDEN DEL D竃A

1. Cons健也ci6n del qu6rum e instalaci6n de la sesi6n.

2,しec同ra y aprobaci6n del olden del dfa｡

3. Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 24 de septiembre del afro 2024.

4. Conocer y reso量ver sobre el reque轟miento para la ampliaci6n del ′'Techo

presupuesta轟o'', auto轟zado con Resoluci6n de Concejo No. 024 -DSG-2024, a鯖n de,

emi債r lag nuevas亡e競i鯨cadone§ plu轟amales con cargo al ejercicio econ6miぐo

2025. Puesto en conocimiento mediante memorando No. GADMT-A-2024-2498-

MEMO, de fecha 27 de septiembre de 2024.
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5. Conocer y Resolve｢ sobre los procedimientos administrativos llevados por el

Gobie｢no Municipal de Tena. a亡ravさs de la Direcd6n de Ge§亡i6n de Te血to｢io, en

aplicaci6n de lo dispuesto en la Disposici6n General Quinta del C6digo Organico

Adminis廿a償vo. Puesto en conocimie血o mediante memorando No. GADMT-A-

2024-2499-MEMO. de俺cha 27 de septiembre de 2024.

6, Conocer y resolver respecto del inめrme juridico No. 10l-DPS-GADMT-2024, donde

se sugiere la suscripci6n del convenio de transferencia de recursos entre el

Gobiemo Aut6nomo Descen亡ralizado Municipal de Tena y la Empresa P心blica de

Desarrollo P｢oduc瞳vo y Compe亡貼vidadたMPUDEPRO TENA-EP, para la ejecuci6n

del proyecto -'Optimizad6n岱nanciera y de talento humane: desvinculaci6n de

personal, regula轟zaぐi6n de obligaciones pa廿onales para !a estabilidad opera也va de

CBFATE CたM''. Puesto en conocimiento mediante memorando No. GADMT-A･2024-

2505-MEMO, de缶cha 27 de sepdembre de 2024.

7, Conoce｢ y reso量ver respe億o de=nfbme N○○ 041-A-A-GADTM-2024, para la

auto轟zad6n del convenio de congesti6n entre el Gobiemo Aut6nomo

Descen億alizado Municipal de Tena y el Gobiemo Aut6nomo Descentra量izado

Pa冒roquial de Pue鴫o Nape para la eie⊂ud6n del proye債o de constⅢcci6n de la

cocina comedor comuni亡ario en laぐomunidad Umbuni.

8. Clausura.

DESARROL｣o DE払sEs事6N Ⅴ RE§oしけcloNEs ADoPTADAs

Po｢ Secretaria General se pone en consideraci6n las respe血vas escusas: ′′mediante

memorando Nro. GADMT-SC-2024-0815-M de fecha 30 de septiembre de 2024, la sefiora

vicealcaldesa Regina Alvarez, manifiesta lo siguiente: "sefior alcalde, conforme a la

Resoluci6n de Concejo Nr〇･ 10l-DSG-2024, en el que resuelve, mi pa鵬cipaci6n en calidad

de represen屯nte del Gobiemo Aut6nomo Descen廿alizado Municipal de Tena, a ser

participe en el tercer encuentro ``Conectando la academia con la prまctica: diまlogos sobre

urbanizaci6n en Amazonね′′, de acuerdo a la inⅥねd6n remita per la Secre屯轟a Tecnica del

Fore de Ciudades Amaz6nicas, en tal sen瞳do se me hace necesa血o mani艇s也r mi excusa

porno asisdr a la sesi6n de Concejo Municipal del dfa martes 01 de octubre de 2024 se露n

convocat〇五a N〇･ 039-DSG-2024 (…〕''. ''Mediante la presen慣ci6n del ce両節cado medico el

concejal Wilson Boh6rquez jus舶ca su ausencia por no asis血r a la sesi6n de Concejo

Munidpal del dia manes 01 de oc調bre de 2024 seg心n convocatoria N〇･ 039-DSG-2024'′.

Mediante memorando Nro. GADMT-SC-2024-0814-M, de fecha 30 de septiembre de 2024,

el concejal Luis Rod正郎ez, mani範sta lo siguiente: ''se静or alcalde, conめme a la

delegaci6n realizada por su aut〇五dad mediante Memorando N｢o. GADMT-A-2024-2456-

MEMO, para asis帥a los Juegos Depo競ivos Nacionales de Menores. Manabト2024-- ; que se

efectuardn en la provincia de Manabf a partir del 27 de septiembre al 05 de octubre, se me

hace necesa五〇 man脆star mi excusa por no asis血a la Sesi6n de Concejo Municipal del dia

ma競es 01 de oc億bre de 2024 seg血Convocato轟a N○○ 039･DSG-2024 (…)'',



Una vez dado lec調ra a las excusas se procede a cons亡atar el qu6Ⅲm,奴is憤endo e賞mismo

conめme las disposiciones legales, el se充or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 16HO8

minutes precede a dedarar legalmente ins也1ada la sesi6n ordinaria de Conceio No･ 039-

DSG-2024.

EI se丘or alcalde: "Pongo en cousideraci6n compa静eras y compafieros concejales el orden

del dfa previsto para esta sesi6n 039-DSG-2024 alguna observaci6n compafiero concejal

Alberto Shiguango".

Hcendado Albe鵬o Shi2uango concejal: "Se命or alcalde compa充eras y compa命eros

concejales sefiores directores t6cnicos coordinadores se充or presidente amigos y amigas

aqui presentes bienvenido a la casa del pueblo solicito se inserte en el punto del orden del

dia e=nめme te調ico N○○ 041-A-A-GADTM-2024 p甜a la susc正pci6n del convenio de

cogesti6n entre el Gobiemo Municipal de Tena y el Gobiemo Parroquial de Puerto Napo

para la construcci6n de la cocina y comedor comunitario en ]a comunidad de Umbuni

compa缶eras y compa吊eras concejales pongo a cousideraci6n mi pedido’'.

Se丘o正也　Pacha Vargas concejal: "Se充or al∽1de apoyo la mod6n del compa吊ero

Alberto Shiguango".

EI sefior alcalde: "Se充or concejal Alberto Shiguango mos puede informar si esta ya con

inめmes tec血c○s y juridicos la pe仕d6n".

Licenciado Alberto Shiど鵬n曾o conceial:竹ueno el dia de ayer como siempre mos permite

reunimos y bueno la pane temica la pane jur組ica ya habia sodalizado en este caso el

se充or asesor inge血e調Ja所er Poza ya habまa sodalizado por eso es que hey se qued6 de

a調erdo pa輪inse競甜den億o del olden del dia〃.

EI sefior alcalde: "Con gusto tiene apoyo la moci6n del concejal Alberto Shiguango proceda

a la voねd6n para la inclusi6n en el punto del orden del dia〃.

/ Se兎or concejal Edgar cuⅥ "apoyo la mod6n〃,

/ Se丘or c○ncejal Albe加shi糾紬go "apoyo la mod6n〃.

/ Se吊〇五日concejala pacha va嶋as, "apoyo la mod6n〃.

/ sefiora concejala Leidy sinchez "apoyo la moci6n".

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n"

Por secretarfa se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

4 DE SEPT量鴨MBRE DEL AN

2024.

EI sefior alca地e: ``Compafieras y compa充eros concejales ustedes con previo conocimiento

ham podido revisar el acta que ha sido entregada para realizar alg心n tipo de observaci6n
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/ Se窟or concejal Edgar cuvi ′'apoyo la moci6n''.

se魚or concejal Alberto shiguango "apoyo la moci6n".

/ Se静o轟也concejala pacha vargas, ′'apoyo la moci6n'',

/ Sefiora concejala Leidy sanchez "apoyo la moci6n".

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes. `′apoyo la moci6n''

Por secre也｢ia se inめma que se apⅢeba el acta No, 038 del 24 de se坤embre de 2024 per

unanimidad, sin ninguna obseⅣaci6n,

CUARTOこCONOCER Y RESO

DE｣ "TたCHO PRESUPUEST｣

il74　_nく鴨_つ∩つ▲　A　寄書軸　n冒･ Tin LAS NUEVA§ CERT量富

睦ON6M重CO　202与, PⅢ

r_Anrm_A_,n,4_,4of!_N

SEPT量聯蘭書RE DE 2024,

EI se吊or al鎗Ide: ･`田n ese p皿的del orden del dfa quie調dar la palab輪al compa吊ero

director financiero con el objeto de que mos pueda dar a conocer referente

a esta so旺d調d〃.

しicendado Jhon CⅢchanda dire請r席nancie調:録Se静o｢ alcalde se的鵬s concejales

compafieros directores coordinadores pdblico en general muy buenos dfas referir que con

memorando No, 263 de fecha 27 de septiembre se remiti6 la solicitud para ampliar el

techo presupuesね正o que血e auto轟zado mediante鳩solud6n de Consejos N○○ 24-SG-2024

de fecha 9 de febrero del 2024 esto en concordancia con lo que establece el artioulo 99 del

Reglamento al C6digo de Planificaci6n y Finanzas P心blicas que define primero la

ce舶caci6n p鵬supuesta正a con in pre comp調血so a皿血加重○○ a un ejerddo飼s∽l en

este caso 2025 y qu6 norma el procedimiento para poder emitir el techo presupuestario,

ese techo presupuestario tiene que ser autorizado por el 6rgano legislativo recordar

tambi6n que el 9 de febrero ya fue autorizado por el Consejo mediante Resoluci6n No. 24

el monto de 2,500,000, recordaran que esta resoluci6n fue tomada en base al aouerdo

minis亡e正al No･ 062 que em鵬el Ministe正o de Finanzas para liquidar las脚o岨s que mos

asi即a el Gobiemo Cen廿al asi亡omando en conside輪ci6n con lo que esねblece el nume輪1 1

del artioulo 99 que estos techos tienen que ser como maximos las trausferencias que

asi印a el Gobiemo a los Gobiemos Aut6nomos′ en ese entonces es屯ba Ⅵgente el acue血o

N〇･ 062 que亡enia皿mon同de 10 millones 200′000 para la asi軸aci6n al m皿idpio de

Tena y que el consejo au同正z6 un 25% que購鮎輪a 2,500,000 de los帥a量es el 30%血e

au同正zado para el techo de gas同s co巾en暢s y el 70% pa輪inversi6n, de es同s valo鳩s

auto庇ados se ha emi寄do ya 16 ce両氏∽dones con輪唱o al ejer融o 2024 y 2025 con

carga 2024 12 con cargo al 2025 dos con fondos especificos tenemos emitidos del gasto

corriente o 89,500 del gasto de inversi6n $1,600,000 tenemos un oupo un saldo de



se co鵬idera el Concejo se mos puede ampliar el t∝ho p鵬supues屯rio la p調puesねque se

ha em距do po叩a請e de la D正ecci6n Fjnande輪es que se pueda amp量iar el porcen屯je al

与0% de lo que es屯blece el a調e血o el nuevo a蜘erdo No. 029 que血e emiddo el 18 de

ju血o del p鵬se虹e a吊o que職負ere a in monoo de $9,500,000 como t∝ho y que el与0%

se正a de $4,751,000屯mbien se es屯proponiendo que la dis亡巾bud6n de este porcen申e

sea el 10% para gas同co町iente y el 90% p鵬venci6n dado que los gastos c〇両entes

refieren mまs bまsicamente a temas de arrendamientos que ham sido cubiertos entonces

nos〇億os queremos enめc餌este porcen画e mayor a lo que son proyectos de inversi6n eso

te permitira que algunos proyectos tambi6n que ya se enouentran con estudios definitivos

estudios completos puedan ser viabilizados para que puedan ir al portal de compras

p心bli翰s y ser adjudi∽dos dado que es屯mos ya縄nalizand○ 0 inidando el心距mo

脚a廿imes億e y per plan愉cad6n債nande輪de los proye峡os en mat pod轟amos nos〇億〇s

ca唯arles el 100% a es暢a充o y per eso es que se es屯pla巾債cando y se es屯pidiendo

autorizaci6n para que se cargue solanente lo que se va a gastar en el 2024 y lo demds se

pueda hacer cargo al periodo fiscal 2025 entonces la propuesta de la direcci6n financiera

es que se asigne un 50% y que la distribuci6n del 50% del aouerdo No. 029 sea del 10%

pan lo que son gastos corrientes y el 90% para inversi6n pero ya quedara a discreci6n del

Concejo el porcenねje de auto正zaci6n hasねaqui mi inteⅣend6n〃,

EI sefior alcalde: "Muchas gracias compa鼠ero director financiero compafieras y

compafieros concejales desde la parte ejecutiva y desde lo que me compete a mf como

administrador del recurso pdblico de esta instituci6n, es importante indicarles que

estamos 11ev紬do a e缶c同algunos proye債os imporねn臓s pa輪Ia dudad queremos de

alguna manera ganarle al tiempo tambi6n para poder ejeoutar las necesidades que los

ciudadanos cada dia mos ham solidねdo y mos h袖pues同en conodmiento y que esね

adminis鵬d6n lo viene mmpliendo a働balidad y apa巾e de e§o血ndamen屯Imen暢

億abajar con aspec同s血nda血en由量es que鵬鯨ere a seⅣicios脆sicos que us誌des conocen

ese es nues億a competenda exd鵬iva y pa輪lo調a=os mu血dpios tenemos esa obligad6n

no solo moral sino legal de eje蜘也r proyem〉s que vayan enぐaminado en ese sen憤do de也1

foma que si cousideran necesario poder contar con el apoyo conespondiente de ustedes

pa輪que ya el p｢esupuesto de este a吊o conjun屯mente con el pr6ximo a兎o tengamos lis同

y就sponible para la ejecuci6n de la ob｢a函bli翰, es lo que condeme a saneamien同

ambienねI en lo que condemeねmbien a in血aestmc血輪dejamos a conside輪d6n si de

pronto al糾ien債ene alg心n dpo de inquie血d aunque conozc○ de que ha sido p場所amen俺

ya analizado es亡e pun同del o血en del dia sin embargo en esねsesi6n plena正a quisie輪que

ustedes compa静eros y compafieras concejales pongan su punto de vista compa丘ero

concejal Albe五〇 Shiguango〃.

Licenciado Alberto ShLmango concejal: aBueno se充or alcalde ya esouchando su

王n鳩Ⅳend6n exi抽endoねnねs necesidades en nue抑℃鎗nt6n y requie｢e que se de

cumplimiento y mまs que同do tambi全n los p調cesos que se lleⅦn pa輪su con同館d6n o

requiere mucho tiempo y porque ya el dia de ayer la parte financiera la parte t6cnica

tambi6n y habian socializado es menester dar paso para que nuestro cant6n ya vaya

adqui轟endo ob輪s de mucha重症o止血d y que per lo慣れ的de mi pa鵬e como miemb調de la
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EI se兎or alcalde: "Gracias compafiero concejal Alberto Shiguango. itiene apoyo a la moci6n

del se充or concejal?

Apoya el concejal Edgar Cuvi. Se procede a tomar votaci6n conforme la disposici6n del

se静or alcalde.

/ Se充o｢ ooncejal言dg糾Cu所∵apoyo la moci6n''.

/ Se的r concejal Albe同S職印ango "apoyo la mod6n〃.

/ Se充orita concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n",

/ Se魚ora concejala Leidy sinchez "apoyo la moci6n”.

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n"

Por seαe屯正a se inめ皿a que se apⅢeba量a mod6n per un紬imidad.

E｣ CONCE事o MUN霊仁重PA止

RESOLV量6

P剛MERO: Auto庇ar萱a ampliaci6n del Techo Presupuesね正o Plu正anual del

Gobiemo Aut6nomo Descentralizado Municipal de Tena, por el 50% de=imite

esねbleddo, seg血A00e｢do Not 029 de fecha 18 de junio 2024, por un monto de

USD〃 4'7与1･666′27･ Con base al memo胞ndo N○○ GADMT･A-202生2498-MEMO, y en

aplicaci6n del a血c山o 99 del Reglamento del C6digo Or蹄nico de Plani角働d6n y

Finanzas P心blicas; dis請buido de la si即iente mane輪:

ACUERDO 番�D��10%GASTO 涛�Tt�5E簸DR�

CORR量ENTE 偬D蘚U'8�T��

AcuerdoNo, 029 湯yu��2ﾃ33"ﾃS2�2'850.999.76 澱siu�"�33"ﾃsr�

与0%techo ce細ti範cadones 2025 釘syu��緜cb�#r�47与｡宣66.63 釘s#sb紊湯ﾃcB�

SEGUNDO: Aprobar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su

trまmite inmediat○○

QuⅢTO: cONOcER y REsOLveR SOBRE LOs pROcEDIIV

しLEVADOS POR E｣ GOR重電RNO MUNICIPAL DE TENA, A T

豊艶STI6N DE TERⅢTOⅢ0. EN APLI船CI6N DE ｣O臆p哩

GENE恥し　鰻重Nm　鯵珊　ぐ6D重Go oRGÅN量co AD叩

ぐONOC萱MIERTO MEDIAⅢE MEMORANDO NO｡ GADず

髄cm 27 DE sEPT重電MBRE D話2024.



EI se丘or alcalde: "En este punto del orden del dia sedo la palabra al arquitecto Jefferson

Ca兎ar direcoor de Ges髄6n Ter正亡〇五〇〃,

Ara_uitecto leferson Cafiar director de territorio.. " Muy buenos dias se魚or alcalde sefioras

se克o購s concejales dudadania en gene輪l compa魚eros si como man鵬sね的n la Disposid6n

Gene輪1 Quinねman脆esねlo siguiente: los bienes inmuebles que es屯n en posesi6n

material de buena fe no intermmpida de las administraciones por mds de 5 afros y que

carecen de titulos de propiedad legalmente iuscritos a su nombre pasan a ser de

propiedad de 1稀adminis億aciones posesiona正純por manda同de la ICY log regismdores

de la propiedad de los ∽ntones en los que dichos inmuebles se hayan ubi∽dos deben

escribir las trausferencias de dominio previo a auto expedido en sumario con notificaci6n

al interesado en caso de que este y su domidlio sean iden舶cables pa輪esto se充or al∽lde

se克ores concejales ciudadania en gene輪I el eje脚競vo ha em距do la resolud∂n N○○ 040

Resolud6n Adminis億摘Ⅶ que expide la noma de la insc轟pd6n en el Regis廿o de la

Propiedad de log bienes inmuebles que po｢ mandato de la ley pasan a ser de propiedad de

las adminis調ciones p心blicas posesiona正as al amparo de la Disposici6n Gene輪1 Q山nね

del C6digo Orgまnioo Adminis同心vo, en岨1 resolud6n se es岨bl∝e el procedimiento pain

realizar luego de contar con los informes teonicos y legales conespondientes con esta

resoluci6n ha sido la entregada una delegaci6n a la Direcci6n de Gesti6n de Territorio para

que pueda suscribir la resoluci6n final de cada uno de estas legalizaciones y puedan ser

legalmen鳩i鵬c轟臼s en el Regis億o de la Propiedad y mar庄nadas de las p調piedades

partioulares donde se encuentran los bienes de caracter pdblico, hemos realizado ya

algmos procesos es impomnte man龍s屯重･ a la ciudadania que en es岨adminis鵬ci6n se

ha dado los primeros pasos para poder regularizar y legalizar estos asentamientos en

coordinaci6n con el area juridica la asesoria de la alcaldia la Procuradurfa Sindica el area

de Registro de la Propiedad y esto es un primer paso por ouanto vamos a iniciar ya el

segundo que se｢ia la regula正zad6n de log asentamien同s humanos de h∝hos que se正a

〇億〇 proceso se吊o重al∽1de se充o鵬s concejales〃,

EI se静or alcalde: "Uno de los afanes de esta administraci6n y de los prop6sitos tambien es

ir ordenando el suelo creo que ese億abajo no es nada飴cil en la adminismci6n p心bli健e看

peor enemigo es el債empo pero hemos ve正do preparando los ins廿umen亡os necesa正os,

sabre todo en la parte legal porque la parte t6cnica al desorden que hay lo que tienen que

hacer los pro缶sionales es ordenar pero la viabilidad legal es lo que es飴皿os bus∽ndo

poder realmente dar prioridad a estos procedimientos sin embargo hemos hecho varias

sesiones de mbajo se ha hecho eq山pos de億abajo con el obje亡o de iniciar este camino de

ordenar el territorio dentro de nuestro cant6n Tena, que ha pasado 20, 30, 40, afros como

la misma gente de Tena lo ha dicho, en muchos de s鵬Iugares a血si即en viviendo en

de｢echos y ac仕ones si即en v崩endo en un desorden te血to轟al y調eo que solo la volunねd

y重a dedsi6n de este Concejo en pleno Ⅵ a se｢ posible de que inidemos este gr紬camino

de darle a la gente di印idad en lo que co町esponde a tener su esc正調輪y su dominio, en

referencia a los predios que tenemos en el canton no vayanos tan lejos compa兎eras y

compa充eras concejales aqui mismo en la ciudad de Tena tenemos problemas de paro ya de

ordenamiento territorial en algunos sectores de la ciudad donde hemos dado carta abierta
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億aves de gesti6n de亡erritorio poder hacer el es血dio co｢respondiente y demostrarle a la

gen亡e los primeros resuぬdos, con es亡a resoluci6nねmbiさn queremos hacerさnねsis en que

existen algunos predios donde por a魚os y afros se ham desarrollado inversi6n pdblica en

canchas depo競vas en espacios co調unita五〇s y en 〇億o亀po de si調aci6n pero que

lamen屯blemente no ha esねdo en dominio y en legalidad y con esぬDisposici6n Quin屯

nosotros hemos hecho algunas reso賞udones para que esto pase aねvor de la comunidad a

ねvor de los GADS pa町oquiales o aねvor de las municipalidades que somos de

ins心血dones que represenねmos al pueblo y que obⅥamente es亡〇億ene que esねr a魚vor

de cada uno de los ciudadanos de Tena′ con esto damos per conocido esねresoluci6n que

hemos optado con el objeto de que elまrea de ges鎚n del亡erritorio pueda亡ener su

ins廿umento legal y poder desarrollar a債Ⅵdades como estas de re糾1arizad6n de

espacios函blic○s en d暁rentes secto｢es del cant6n Tena. alguna inteⅣenci6n o case

contrario procedemos a la votaci6n compafieros damos por conocido compafieros el

presente punto de】 orden de】 dia''.

Por secreta正a se inめma que por unanimidad se da por conoddo el presente punto de

orden del dia.

E｣ coNCElo MUN霊組m｣:

RESOしⅥ6

PR重MERO; Dar per conocidas las Resoluciones Administrativas emitidas por el

arquitecto Jefferson Cafiar director de Gesti6n de Territorio, de conformidad a la

Reso萱uci6n Administrativa No･ 040-A-GADMT-2023′ al amparo de la Disposici6n

General Quinta del C6digo Organico Administrativo.

SEGUNDO: Aprobar la presente resoluci6n con e暮carまcter de urgente pa｢a su

trまmite inmediat○○

sEXTo: coNocER y REsO暮VER REspEc調∴Dたし賞NFORME IUR子D量co NO,宣o宣-Dps.

D良sv量Nc町田c書oN DE PERSoN｣

pATRONALEs pARA鵬ESTA寄量｣ID｣

coNOc量M重電NTO MED払N冒E MEM〔

FEcm 27 DE sEPT量EMRRE DE 2024,

El s垂or a]壁]de: "En referencia a esto le voy a pedir al doctor Milton Hidalgo que es

Gerente de la empresa que es la Parte proponente de este punto del orden del dia que mos
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de a c○nocer pa両脚Ia轟dades de la propuesねcon el objeto de que el c○ncejo conozca y

tambiさn resuelva su pe債d6n〃,

Abo捌do Milton Hidal竺o Gerente gene輪l de EMPUDEPROこ"S琉or alcalde s〔兎oras y

se掩ores concejales dis瞳nguidos compa充e調s aqui presen暢s y p心blico en general elロunto

sexto del orden del dia que se va a tratar es de suna importancia toda vez que se va a

conocer y唯solver respec同de=nfbme ju正dico No. 101-DPS-GADMT-2024 d6nde se

sugiere la suscripci6n del convenio de trausferencia de reoursos entre el GAD municipal de

Tena y la empresa pdblica desarrollo productivo y competitividad EMPUDEPRO para la

eje飢ci6n del p調yec調de op傭mizad6n債nande輪y deね1en同humano desⅥn脚1ad6n de

personal購gu量a轟zad6n de obligadones pa廿onales pa輪Ia es屯bi量idad opera債va de

CEFATE por un valor de 67,045.23 que ha sido puesto en conocimiento mediante

memo輪ndo N○○ GADMT-A-20242505-MEMO de鮭cha 27 de sep債embre de 2024 es

importante indicar que para que se emite el informe jurfdico desde el Gobiemo Aut6nomo

municipal de Tena se ha tenido que revisar y analizar los informes financieros y juridicos

que se ham emiddo desde el CEFATE desde巳MPUDEPRO y也mbien el an錨sis鰯n紬de調

realizado a億甘ves del d庇c同r魚nandero del Gobiemo M皿idpal que dan Ⅲen宙sobre la

si調d6n ec○n6mica del cen請deねenamiento CEFAT且es dedr se ha analizado mbiさn

los movimientos econ6micos de ingresos y egresos de la empresa los ingresos versus

gastos es decir el dinero que ingresa a la empresa es decir a CEFATE lamentablemente son

menores a los ingresos a los egresos efectivamente entonces eso mos genera y nos crea un

d6ficit presupuestario que nos complica precisamente no en el tratamiento en el

desarrollo de las actividades de la empresa el dinero que ingresa son menores a los

in釘esos o gastos que債ene, hace患1ねen elまmbito adminism債vo y labo輪1 lo que ha

o∽sionado mbien lamenねblemente e=n帥mplimiento de obligadones両bu屯轟as y

patronales haci6ndose necesario que las entidades que cobijan hace falta en este caso

quien cobija C斑ATE predsamen鳩es EMPUD藍PRO yねmbi台n el Gobiemo Munidpa重de

Tena en請nd6n de la noma憤va legal no que lo es屯blece plenamen健el COOTAD y

obⅥamente ta血biさn la o血ena職a en el sen債do de que EMPUDEPRO髄ene vinoolad6n

directa con la empresa de economia mixta CEFATE al revisar la partida

presupuestariamente no se dispone de los reoursos necesarios como para poder asumir

este g輪n compromiso econ6mico porque hablamos de una can債dad in使resante

importante no como son los 67,000 45.23 d6lares. Dentro de este proyecto existe la

recomen血鎚n mbiさn de la desⅥnoolad6n de personal que surge de la necesidad de

optimizar los reoursos y alcanzar la estabilidad operativa la idea seria es reducirlo a 16

operarios que esto mos va a ayudar de alguna manera a manejar de una forma mds efectiva

el desaⅢollo de la a両所dad den億o de CE恥TE la de§Ⅵnc山a前n de dos ope輪轟os de

plan屯pa輪este a兎o en脚rso le aho鵬CEFAT言el valor de ap調ximadamente $3800 en

concepto de sueldos desde octubre hasta diciembre de este afro la idea importante

ね血bien y cen調量la gerenda帥紬de輪y ge購nda gene輪I de C言FAT藍que va a aho鵬｢ la

c紬傭dad de $46,101 d61ares con 72 cen屯vos pa輪el a充o 2025 enねvor justamente de

CEFATE mos parece muy interesante/aquello de esa manera se unelve un poco mds efectiva

el desarrollo de las actividades dentro de la empresa de economia mixta como se puede

apreciar justamente CEFATE no puede sostener la totalidad de la n6mina mens雌l y existe



enddad en este ∽so el Gobiemo Municip封el que asuma esa購sponsabilidad pe調no

deberia ser asf necesariamente es decir tenemos que buscar tambi6n altemativas con el

prop6sito de que seamos solventes en conseouencia existen los infomes econ6micos y

juridicos que se aportaron con insumos para justificar la reducci6n de personal como una

medida necesa正a pa輪ajustar log costos ope輪憤vos y co鵬tⅢir a la sostenibiHdad

範nande輪de C聞ATE por 1o que conside輪mos que esねc屯ble susc正bir el convenio de

trausferencia de reoursos econ6micos con la empresa pdblica municipal de desarrollo

produc血vo y compe曲面dad EMPUDEPRO pa輪Ia eje脚ci6n del proyecto que se habia

presenねdo que es jusmen書e el pe鵬l que se lo analizado ya en ese aspecto屯mbien

ustedes ha tenido conodmien亡o se静or al慣Ide los se静ores concejales購spe競o al proyec同

de op慣mizad6n鯖nande輪y de屯Iento humano desⅥn脚lad6n de personal reg山a高輪d6n

de ob量igaciones pat調nales pa輪宣a esねb班dad ope輸血va de CEFATE por un monto to屯1 de

$67,045,33 proye筒o que ob両袖ente pretende mantener un eq皿ib轟o conねble y

financiero de la empresa de economfa mixta CEFATE de c6mo se enouentra efectivanente

al momen同la emp騰sa y sobre todo el p調p6sito en si en血nd6n del pe鵬l que se los ha

presentado con e] animo de que nos puedan autorizar la suscripci6n del convenio para la

億ans艇renda de lo0鴫cursoo que hemos solidtado en este momento g輪d謎ル.

EI se丘or alcalde: Muchas gracias estimado Milton Gerente General de empresa

EMPUDEPRO quien propone este proyecto que justamente va a optimizar la parte

鯖n餌de輪y deぬ書en亡o humano de lo que es la empresa CEFATB compa託的s concejales

creo que Hemos llegado A un momen同donde hemos te血do que tomar decisiones que

benefician al pueblo de Tena que benefician a los intereses que como administraci6n

tenemos que darle dignidad al pueblo pero al pueblo en genera=amentablemente

nuestus empresas desde hace mucho tiempo y desde anteriores administraciones ham

tenido que ser solventadas por recursos propios de la municipalidad porque son empresas

que a final de afro ouentan con saldos negativos pocos ingresos y en su mayor parte

tenemos un exceso de egresos y sobre todo en la pane delねIento humano es屯vez hemos

tomadoねdedsi6n慣eo que una dedsi6n hist餌∽ porque desde que soy concejal 2014 el

municipio anualmente ha tenido que egresar recursos para que estas empresas se

sostengan pudiendo ser de que este recurso invirtamos en alguna obra o en alguna

necesidad que tiene nuestra poblaci6n hoy por lo memos queremos de estabilizar nuestrass

empresas C即ATE se enmen億a en es同s mementos con deudas pendien鳩s en el I巳SS

deudas pendien鳩s con los廿abajado鵬s y poco a poco la si調ad6n se va ag輪vando por

mまs que hemos intenねdo mejo輪r en la pane de鵬caudaci6n e in∞ndvar a que la gente

ねmbien a脚da a es亡e cen億o deねenamiento po叩ueねmbien鳩nemos c○nodmiento de

que hay luga職s dandesdnos donde seねena al g肌ado y eso mbi全n va en desmed調a lo

que puede hacer como emp｢esa CEFATE en todo ∽so no hemos buscado a危地r a la pane

mまs debi! que es el鵬bajador en com血sino a la pane adm繭s鵬仕va pidi台ndole y

亡omando la dedsi6n de que po｢ ejemplo ya no ex王sねun gerente en C即ATE sino desde acゑ

mismo desde EMPUDEPRO se pueda gerenciar a trav6s de una sugerencia este espacio que

傭ene la muni虞palidad ymbi色n la pa競e細ande輪se lo pueda manejar desde lo que es la

empresa EMPUDEPRO como decia el abogado Milton Hidalgo esto mos permitirまreducir

una carga econ6mica de alrededor de $45,000 que anualmente se egresaba por concepto
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administratius y claro hemos analizado tambi6n con la parte tecnica que hay una

sobrecarga de empleados que en realidad son cuatro los que deberfan ser desvinculados

en la pa競e俺c正飴es decir los que ope輪n en el despos博del g紬ado y que por es屯

ousi6n solo vamos a considerar la desvinculaci6n de dos personas dentro de la

ins債調d6n, aquf屯mbien se suma co血pa託的s concejales la i鵬sponsabilidad que ham

tenido las administraciones anteriores de realmente a nuestras empresas cargarles de

funcionarios que muchas veces por cuestiones polfticas ten fan que ubicarles y se

convirtieron en funcionarios pemanentes a sabiendas de que las empresas estan todos los

a吊os a p6rdida entonces esto hemos cambiado es una forma de salvaguardar el recurso

pdblico y de manejar de manera mas eficiente el dinero de los ciudadanos y sobre todo la

cosa pdblica que son nuestra instituci6n luego ya vendra tambi6n un trabajo estanos

diciendo el estudio conespondiente para la empresa EMPUDEPRO tambi6n que es otra

emp｢esa que es屯per髄da entonces vamos a競輪mbien hacer una evaluad6n porque

lamenねblemen使en lo que es n6mim y屯Ien同humano se va una血e競e ca咄dad de

recur§os y皿o tenemos la posib班dad de inve競i｢ en mes廿｡s mercados pa輪mejo輪r las

condidones si no esmos di血giendo el re脚rso exdusivamente a page de sueldos

en同n∝s croo que es同no es j鵬的la misma Icy p鳩ve de que solo el 30% del p唯supues同

se puede destinar a gasto corriente y el otro 70% tiene que invertirse en gasto de

inversi6n pe調en muchas o∽siones esto no ooo鵬mまs bien sea p正vilegiado el tema de

engordar la masa salarial dentro de las instituciones pdblicas y esto sf ha permitido que

p正mero no se餌os una血s億調ci6n e胱iente segundo seamos una ins寄加ci6n que solo es屯

dispuesねa pagar sueldos y no a調ibuir a log ciudadanos con obras que realmente

merezcan la atenci6n en lo que mos corresponde como municipalidad. Ese es el analisis

compa吊e輪s y compa吊e調s concejales que mbiさn les pongo en conside輪ci6n y quisie輪

con屯r con el apoyo coⅢespondiente pa輪hacer este創備mo es血e昭o econ6mico de poner

en orden a esta empresa que tenemos como municipalidad y a partir de ellos si poder

廿abajar de mane輪responsab重e que esa ha sido una de量as高調des que ha demos億ado la

a億ual adminis蘭d6n a co鵬ide輪d6n compa前輪s y compa託ros concejales. Doy la

palab輪a la concejala Leidy Sまnchez"i

Se丘ora Leidv Sinchez conceial: "Bueno saludar se充or alcalde muy buenos dfas

compa丘eros concejales sefiores directores tecnicos personal ciudadania que mos observan

sf quisiera pedirle de m紬e輪muy espedal al doc同r Milton Hidalgo que es impoぬn艇

referir si es bien cielto CEFATE ha sido una empresa que nos ha venido trayendo p6rdidas

al Gobiemo M皿idpal pe調reco血emos que CEFATE虹inda un seⅣicio el dia de ayer

tenia ciertas comentarios por parte de los ciudadanos al conocer esta propuesta que

estamos haciendo de este convenio la ciudadania considera de que no va a seguir

oper袖do, es bueno e坤Ii∽rles que vamos a se即ir oper紬do que vamos a seg扉r

brindando el servicio pero con una explicaci6n un poco mまs clara porque la ciudadania

piensa que ya no va a se糾i｢ oper紬do me en憤ende entonces hay que da｢le esa e坤Ii慣d6n

y eso nos細的e坤1i翰r a la dudadania por o鵬pa巾e se的r alcalde nosoms como equi叩

de concejales hemos side muy se鵬ibles y hemos solid屯do induso que se nos presente un

infbme de ca血uno de los duda血nos o empleados que van a ser desⅥn関1ados po｢que

no que鵬mos v山neramin糾no de los der∝hos de cada uno de ellos se mos ha presen屯do
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apegados屯mbien a la necesi血d de q山enes dan todo su con債ngen健pa輪el desamllo del

Gobiemo Municipal y de las empresas adscritas sf me gustaria por favor que el abogado

Milton Hidalgo puede explicmos c6mo queda el血ncionamiento del seⅣido se C即ATE"･

Abo翰do Milton Hidalgo Gerente gene輪1 de EMPUDEPRO: ･'G輪das por esas pregun屯s

obviamente mire e所dentemen健hay que comenねr que el seⅣido no se va a perder en

absolu同sino lo que se quiere de algunaめ皿a es op債miz甜recursos y ob所amente

tambi6n el trabajo que se desarrolla no en este caso si bien es cierto tenganos en ouenta

que el COOTAD lo establece plenamente no que como una de las血ndones de los

Gobiemos Aut6nomos es predsamente el o同rgar un seⅣicio de ∽lidad respec亡o al tema

de enfrentamiento no entonces en lo que estamos tratando por optimizar justamente el

recurso屯nto econ6mico como el屯1ento hum劃o no vamos a博ner血ng心n簡po de

inconve血ente respe債o a la gesd6n el serⅥdo va a se糾ir o同r蹄ndose a la ciudadania

debe esねr to也Imen快調quila en ese aspe競o respe競o i伊ialmente al臓ma de posible

violaci6n de derechos laborales obviamente tanpoco va en ese sentido mos lo establece

justamente el a両脚lo 188 del C6digo de調bajo en donde el empleador puede suge血r la

sepa輪d6n de los empleados y evidentemente mbi全n en ese aspeoo pues u鵬ve乙que se

∽ncelen todos los habe鵬s y los embaul肌ientos que la ley lo de健調ine y lo exige, asi

vinoulados tambi6n con la iuspectoria de trabajo de tal forma que no vamos a tener

inconvenientes por ese lado o s∽ lo que queremosねmbien es opdmizarlo deda ya el

se的r alcalde predsamente pa｢a dar un mejor seⅣido y da調que la emp｢esa no

solamente a lo mejor sea o tonga que gastar en n6mina y trabaje a p6rdida sino mds bien

poder regularizarla y en funci6n de aquello pues emprender una mejor actividad mejor

desempe丘o y desarrollo de las actividades sobre todo el servicio de allanamiento y para

en億e蹄rle justamente un seⅣido de翰Iidad a nues請gente muchas gradas〃.

EI se吊or alcalde: "Muchas gracia doctor si en la practica compafiera concejala se va

elimimr la gerencia de CEFATE y se le va a en働r蹄r al subgerente de comerdali乙ad6n de

la emp購sa EMPUDEPRO pa輪que se haga y側mpla las血n瞳ones del ge騰nte de CEFATE

no estamos op瞳mizando el re脚購o con el objeto de que la empresa mad購como es

EMPUDEPRO pueda ope輪r y la par鳩econ6mica de este en EMPUDEPRO se va a hacer

ca唯o de la re∽udaci6n de lo que condeme a los ing購sos que provienen de la empresa

CEFATE por otra parte igual se ha hecho un analisis t6cnico con la profesional veterinaria

que hay en la empresa CEFATE con el obje同日mbien de ase糾輪r de que con el personal

que tenemos pueda practicamente atenderse el servicio de faenamiento que se realiza ahf

en ese espacio se ha幹輪n債zado toね1mente no vamos a tener ning心n髄po de

inconveniente hemos localizado como digo cuatro personas que es屯n en exceso dentro de

la plan劇1a t台mi鞍y apenas hemos同mado la dedsi6n de poder desⅥn関lar a dos de ellos

per o調印簾e ya lo in亜∽ba el docto富Milton Hid亀lgo se v己a蘭鴫ja｢ en un p調ceso legal

de desvinoulaci6n con la indemnizaci6n conespondiente que se tenga que hacer a las

personas que van a ser desⅥn帥Iadas de a脚erdo a lo que la Icy mbi色n lo pemite y con

la vigilancia de] Ministerio de relaciones laborales que es el ente rector de trabajador a

nivel nadonal asi que en ese sen債do esmos蘭bajando pa輪no p調voc甜nin如n髄po de

violaci6n constitucional y legal compa静eros compafieus tiene el apoyo referente a este



punto del orden del dia para que lo den a conocer apoya al concejal Albe競o Shiguango

procede la v〇日ci6n c○mpa寅era secre屯ria''.

/ Se充or concejal Edgar cuvi "apoyo la moci6n".

/ Se盈or concejal Albe競o shiguango "apoyo la moci6n''･

/ Se丘oriねconcejala pacha vargas, `'apoyo la moci6n'',

/ Sefiora concejala Leidy sまnchez "apoyo la moci6n".

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n"

Per secreta正a se inめrma que se apmeba la moci6n POT unanimidad.

E｣ CONCE事O MUNICIPAL;

RESO｣V重6

PRIMEROこAutorizar al abogado Jimmy XaⅥer Reyes Mar漁o, alcalde del cant6n

Tena, la suscripci6n del convenio de transferencia de recursos, entre el Gobiemo

Aut6nomo Descen億alizado Municipal de Tena y la Empresa P心blica de Desarrollo

Produc亡ivo y Compe亡距Ⅵdad EMPUDEPRO T藍NA一たP, para la ejecuci6n de重

proyecto　-'Optimizaci6n　負nandera y de talento humano: desvinculad6n de

personal, regularizaci6n de obligaciones pa億onales para la estabilidad ope｢a寄va

de CEFATE CEM”. Con base al informe juridico No. 101-DPS-GADMT-2024.

SEGUNDO: Aprobar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su

亡rまmite inmediato,

Y RESOLVER RESPECTO DE｣重NFORMた

けORmzAcldN DEL coNmulo DE col

置0 DESCEN冒RA｣暮zADO MUNICIPAL DE

EI sefior alcalde: "En ese punto del orden del dfa quisiera extender la palabra al presidente

del Gobiemo Pa町oq扉al de Pue競o Napo con el obje同de que mos de a conocer la

pretensi6n de es屯ins鮮血前n de constⅢir una coc血a y comedor comu血ta轟a a魚vor de la

comunidad de Umbuni saludarle a Carlin tambi6n que es el presidente de la comunidad".

Se吊or Hector Le6n presidente del GAD Parroa_uial de Puerto Napo: "Sefior a]calde quiero

exteriorizar mi cordial saludo a nombre del GAD Parroquial de Puerto Napo igualmente a

los se静ores y sefioras concejalas a los se丘ores directores de la instituci6n municipal

i即almente a los represenねntes que se enooen調和虫mbien de d鵬ren鳩s comunid亀des



decisiones en bene債cio del desarrollo parroquia=o primero yo quiero agradecer el調abajo

conjunto que lo hace se充or a看calde yo creo que el pueblo el ciudadano皿ecesita escuchar

los buenos億abajos las buenas nodcias porque es cie競o despues de haber asumido

nues億a adminis寄aci6n se静or alcalde la心nico he町amienta donde que ha obstaculi乙ado

para poder hacer obras ha sido las legalizaciones de terrenos comun地rios se静or alcalde

den廿o de esto quiero agradecer al equipo亡全cnico de ges部n de ter血torio espedalmente al

arquitecto Ca宜ar, tambiさn a la direcci6n juridica que ta血bien de pronto es屯ba escrito en

las administraciones anteriores no lo hideron esta vezねmbiさn ham aportado al juridico de

Pue競o Napo, yo creo que con alta experienda de conocimiento creo que hemos llegado

aqui por medio de uno de los primeros documentos que mos puedeねdl池r a legali乙ar

donde que las in§債調ciones函blicas ham inve軸do los recursos en lugares p轟vados yo

c富eo que esto es uno de los ejemplos 〇億abajos para con債nuar億abajando en eventos de

parroquias cie競o es hay en algunos lugares que no es僚n legalizados y con esto yo creo

que ha sido una herramienta para nos〇億〇s poder hacer ese compromiso intemo tanto

como mun重c量p○○ como GAD parroquial de Pue簾o Napo se吊or alcalde por esto pues

despu台s de haber ya venido廿abajando tambien no se c6mo es屯el proceso del Ceibo

lgualmente creo que es慣mo§ entrando per COA, hey es岨mos en億ando con COA en la

commidad de Umbun=gualmente habiamos億abajado tambi全n con 〇億〇龍mi亡e con la

comunidad de Yu亡zupino yo creo que esねmos dando esねs ges髄ones buenas para nuestras

comunidades y de esa manera inve巾ir los recursos del言sねdo entonces nada mまs se吊or

alcalde de mi pa競e pues quiero agradecer al equipo de concejales igua萱mente a laしeidy,

Albe競o, Edgar, Pacha gradas per esa considerad6n porque cie巾o es岨nto como vocales

como concejales esねmos para someter esas decisiones para bien o para mat solamente

queda轟a en el観山ro el 6rgano regulador si es que verdaderamente hemos tomado rna

buena decisi6n asi como nosotros屯mbi全n como presidente mos arriesgamos si es que de

pronto hemos hecho bien los procesos prまcticamente la contraloria mos puede justificar

los recursos nada mas y de mi parte pues sefior alcalde una vez mまs agradecer esa

comprensi6n cie轟o es Carlin boy ha venido solo porque siempre ha andado come gente de

Yutzupino hoy le ham dejado solo nada m各s se静or alcalde lo que si quiero dejarle un poco

para que analicen intemamente y habiamos ingresado noso億os un proyecto de las

actividades culturales que qued6 pendientes, en eso sf quiero ser muy claro sefior alcalde

asi como se ha apoyad〇日mbi全n a las 〇億as junねs parroquiales que se qued6 pendiente

los recursos que no se pudo ejecu屯r para las act崩dades cul血rales de ca｢naval

practicamente como persona como representante de la parroquia no he tomado

dedsiones de que de pronto ese recurso se invie競a para materiales de seguridad de

pronto tambi6n ustedes gracias a las buenas decisiones tomaron para comprar materiales

de se即ridad asi 1o hicieron pero nosotros como Napo hemos dicho de que ese recurso es

que quede pendiente para alimentar con los pocos recursos que tenemos la junta para lag

俺s軸dades de Napo nos〇億〇s ya hemos ingresado el proyecto sabrれomar las buenas

dedsiones se充o｢ alcalde pa｢a que estas a出所dades de統sねs de Napo pasemos亡odos

juntos ustedes hab竜n visto y ver de que la dnico la junta de Napo no ha invertido muchos

recursos en las鯖es屯s c6mo se ham inve鵬do en 〇億as parroquias hemos tenido recursos

muy lim船dos hemos pensado hacer con esos recursos obras comun胎轟as, hay muchas

cosas que hacer pero yo creo que con la alimenねd6n de ustedes del municipio con los



hacer unas fiestas que podemos mejorar la economia de la parroquia Puerto Napo sefior

alcalde nada mまs y ya queda en consideraci6n del seno del concejo vcr c6mo mos van a

a叩dar pa輪hacer el a止ance y庇cer ese convmio pa輪Ias鯖es屯s muchis血as g輪das〃･

EI sefior alcalde: "Muchisimas gracias sefior presidente quiero saludar a toda la comunidad

de Umbuni es verdad siempre el se見or Carlin viene escoltado boy ha venido solo pero

缶Iic崩でle al Gobiemo Pa町oquial por la inversi6n que所ene desaⅢollando en魚vor de esね

que正da comu血dad de la Pa∬oquia de Pue調Na叩nos〇億℃s mbiさn es亡amos invi鵬endo

ya en los lad轟llos que en los pr6ximos dias vamos a empezar que ese也mbiさn血e nuest調

c○mp調miso con la comu血dad me購蜘erdo es血v血os mos redbie調n en al糾na vez en la

noche叫o 10:12pm y tenまamos que senねmos en las pied輪s en同nces les dije vamos a

hacer el graderio y hoy lo estanos oumpliendo ya es偽el proceso de contrataci6n ya la

pr6xima ya no mos vamos a sentar en piedra sino en graderfos como personas que nos

merecemos dignidad y estimado Carlfn asi que tambi6n de nuestra parte el compromiso y

el皿plimiento de lo que noso廿os habfamos p調pues同en la eねpa del proceso ele筒oral y

缶1id慣rle mbi台n al Gobiemo Pamq扉al porque son espados donde v紬a ayud甜a

desa同llar a la comunidad hay gen龍que a veces le ve mal esto pero no en鯖enden como

una comunidad所ve no es両所r no es i即al vivir en el seαor u血ano que en el sec同r動輪1

yo digo en el sec同r urbano tenemos por lo memos lo necesa五〇 en el sec同r Ⅲ輪1厄ce細ね

1o necesa正o entonces quienes en艇ndemos de esねsi血ad6n aplaudimos y飯嶋cぬmos

po｢que uno de los p調blemas gr餌des y mayo鵬s岨mbien a鵬en lag comu血dades es el

tema de la desnutrici6n infantil ayer nomまs estuve en el sector de Talag en el Lim6n Chicta

y mira unaぬmilia p正鵬e調habia perdido su casa en un incendio el pasado岱n de semana y

en請e toda la gen鳩habia una pe購ona que lamenねblemente esねba con una s血ad6n

bas慣nte g輪ve en su salud ese ra仕to mos toc6 sacarle al hospiねI de Tena una persona

mu正さndose en Ⅵda come sabemo§ dedr con gast止血s con manchas en su ooe町o entonces

la en耗medad le esねba mamdo es屯mos muy a鳩ntos al caso de esねpe冒sona y asi como

estas personas hay muchas en las comunidades por la falta de alimentaci6n porque no

tienen acceso a la salud porque no tienen practicamente persona que les ponga empe克o y

esta alcaldia se ha distinguido por eso por ser una alcaldia que da dignidad a la gente si

tenemos que ponemos a trabajar por cada uno de nuestra gente lo hacemos sin miedo

entonces ese tipo de trabajo dignifica al ser hunano y permite que nuestras comunidades

puedan crecer, asi que felicitaciones estimado presidente estimado Carlfn creo que la

comunidad va a鳩ner ob輪屯n同del mu山dpio como de la jun岨pa∬oq亜al y eso es muy

bueno muchas g鴫cias p購siden鳩〃.

Se吊or Hector Le6n presidente del GAD Pamquial de Pue同Napo: "Sf se兎or al∽1de de la

misma forma pues usted como acaba de conversar esos problemas de la salud de nuestros

n流os por eso noso廿os慣si el presupuesto del a静o 2023 habiamos就st正b巾do ∽si en

todas 1謎comunidades que no hayan no血vieron el sistema de a即a po屯ble entonces yo

αeo que ese proceso hay que hace富porque eso ha sido uno de los problemas屯mbi台n por

la con也minad6n de la mine正a legal e ilegal, el agua eso ha sido uno de los p轟meros

p調blemas eso si q扉e調ser en偽慣co dedrle se克or alcalde de que los p鳩sidentes como

ayer調ve la購uni6n de la dis両bud6n del p騰supuesto 2025 me habfan un poco jalado la
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ejecuねndo no conocemos posiblemente vamos a ha∞r una reuni6n pamq山al pa輪que

hagan c○nooer c6mo van haciendo ya log procesos de eje脚ci6n a pesar que ya habiamos

un poco analizado血temamente se兎or al∽lde yo c｢eo que eso hay que acele輪r se充or

alcalde o調cosa es igual esぬba olvidando de que屯mbien estoy en el p調ceso por COA de

la legaHzaci6n en la comunidad de Sam Pablo ya mism〇両ene el a血versa正o yo調eo que a

la c○mmidad hay que llevarle buenas no瞳cias y el arquite債o ya conoce ese p調ceso

entonces ya le puse den億o del p購supuesto vamos a inve鵬r con una ob輪ahf el comedor

comunitario, voy a reouperar la casa esti todo deteriorado el comedor de la comunidad".

EI se丘or alcalde: "Sefioras y se魚ores concejales se pone en consideraci6n esta petici6n

pa輪Ia susc正pci6n del convenio en億e e萱Gobiemo M皿idpal de Tena y el Gobiemo

Parroquial de Puerto Napo con el animo de realizar rna acci6n de cogesti6n donde

podamos cons調証r el comedor comu両日五〇 que el Gobiemo Pa町oq面al de Pue簾o Napo va

a eg購sar remrsos y co鵬o mu血dpa脆dad vamos a ubi∽｢ nues廿o espado de te町eno pain

que vaya a favor de la comunidad. Tiene apoyo compafieus y compa克eros, apoyo a la

mod6n la concejalaしeidy Sまnchez, se魚o輪se調eね正a procede a toma富la voねd6n〃.

/ Sefior concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Se吊or concejal Albe調s鵬guango. "apoyo la moci6n〃.

/ Se魚o轟ta concejala pacha va喝as, "apoyo la mod6n".

/ Se粛o輪concejala Leidy s紅chez "apoyo la mod6n〃,

/ Alcalde de Tena, abogado Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n"

per secreね轟a se inめma que se apmeba la moci6n por unanimidad.

EL CONCE事o MUNICIPAL;

RE§O｣v萱e

PREMERO: Autorizar al abogado Jimmy Xavier Reyes Mari丘o, alcalde del cant6n

Tena, 1a susc正pd6n del convenio de coges鎚n en廿e el Gobiemo Aut6nomo

Descen億alizado Munidpal de Tena y el Gobiemo Aut6nomo Descen廿ali狙do

Pa∬oquial de Pue競o Napo, para la ejecud6n del proyecto ･'ConstⅢcd6n de la

cocina y comedor c○muni慣正o en la comunidad de Umbuni〃. Con base al infbme

t全cnico No. 041･A･A･GADTM○2024.

SEGUNDO: Aprobar la presente resoluci6n con el ca屯cter de urgente para su

trまmite inmediat○○

omvoこ鵬us皿
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Conduido el orden del dia, sin tener mas puntos que tratar; siendo las llH06 el se吊or

alcalde dedara clausurada la sesidn y　角ma la presente acta, para cons屯ncia

conjuntamente con la directora de Secretan'a General; que CERTIFICA.


